



令和7年1月1日 第1080号

総監統率方針「強靭な東部方面隊の創造」  
総監要望事項「万事作戦を基準」

陸上自衛隊東部方面隊広報紙  
発行所: 方面総監部広報室  
住所: 東京都練馬区大泉学園町  
専用線: 8-37-2446

# 謹賀新年

東部方面総監 陸将 富樫 勇一



一昨年三月に第四十三代東部方面総監を拝命し、早一年九ヶ月が経過しました。この間、全隊員が一丸となつて「強靭な東部方面隊の創造」に向けて取り組んで参りました。日本を取り巻く安全保障環境が厳しさを増す中、陸上自衛隊の活動に対する皆様からのご支援は大変心強く感じております。引き続き、東部方面隊に対するご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

本年が皆様にとって素晴らしい一年になりますよう祈念申し上げます。



# 第一師団長

陸将鳥海誠司



第一師団最先任上級曹長  
准陸尉 中村元則



「任務は遂行できているか?」「隊員は幸せか?」

第1師団の隊員諸官、ご家族の皆様、そして平素からご支援ご協力を頂いている協力諸団体及び地域の皆様、明けましておめでとうござります。

昨年8月に、第41代第1師団長を拝命し、その任務の厳しさと重要性に身の引き締まる思いを感じております。昨今の安全保障環境は依然厳しい状況と言わざるを得ません。我が国は、国際秩序や法の支配を重んじることよりも、現状を力により変えようとする国々に囲まれています。そのような情勢の中、昨年、第1師団は担任する1都6県を断固として守り抜くため、陸上自衛隊演習等厳しい訓練を積み重ねるとともに、防衛省・自衛隊70周年記念観閲式などの任務を完遂しました。陰に日向に、一人一人の隊員の真摯な取り組みに心から敬意を表します。そしてお支え頂いているご家族の皆様、地域の皆様に改めて感謝申し上げます。

私たち第1師団の隊員がここに存在し、厳しい任務を遂行できますのは、皆様の信頼がついてこそだと思います。そして皆様の信頼を得るために、私たちが幸せであることがとても大切なことだと思っています。一人一人の隊員が夢や目標に向かつて挑戦し、その達成を喜び合える職場でありたいと思っています。お互いに人格を尊重しあえるハラスメントのない職場でありたいと思います。家族を大事にできる職場に対する職場でありたいと思います。隊員の安全や命を大事に心を寄せあう職場でありたいと思います。そして國民の皆様を断固としてお守りする高い志と強さ、そして誇りを持った職場でありたいと思います。

本年も第一師団は、隊員一人一人の幸せに関心を持ちつつ、さらに訓練に励み、高く飛躍する所存でございますので、どうぞご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。新しい年が皆様にとりまして、輝かしい幸せな年でありますよう祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

## 第十二旅団長

陸将補 前島 政樹



「即応力の強化」「安全・健全」  
「要望事項  
統率方針  
「使命の完遂」



上：群馬県上野村山林火災災害派遣離陸  
下：旅団創立23周年記念行事観閲式

## 年頭の辞

隊員諸官、ご家族の皆様、平素からご支援・ご協力頂いている協力諸団体等及び地域の皆様、明けましておめでとうございます。皆様におかれましては希望に満ちた新年をそれぞれの形で迎えられたこととお慶び申し上げます。

昨年は、群馬県高山村における鳥インフルエンザ対処に係る災害派遣、能登半島地震への対応に係る災害派遣をはじめ、新潟県胎内市で発生した鳥インフルエンザ対処に係る災害派遣任務を完遂するなど、即応力を發揮するとともに、陸上自衛隊演習、日米豪共同指揮所演習等の各種訓練において強靭な部隊としての実力を維持・向上して参りました。隊員諸官の真摯な努力に敬意を表するとともに、ご家族皆様のお支えと協力諸団体等関係各位のご理解・ご協力に謹んで感謝申し上げます。

第十二旅団は陸上自衛隊で唯一の空中機動性を高めた作戦基本部隊としての使命を完遂するため、あらゆる事態に対応し得る即応力を強化するとともに、部隊・隊員の安全を確保し健全性を保持して、あらゆる任務を完遂し得る強靭な部隊を育成して皆様のご期待・応援に応えることをお誓い致します。

新しい年が皆様にとって、素晴らしい年となるよう心より祈念申しあげます。



施魂



第一施設団最先任上級曹長  
准陸尉 山田 隆



第一施設団長  
陸将補 弥頭 親善

年頭の辞

令和六年十二月二十日をもちまして第三十六代第一施設団長を拝命しました弥頭将補です。ご家族の皆様、第一施設団の隊員諸君、平素からご支援・ご協力いただいたおります関係協力団体の皆様、明けましておめでとうございます。また、新年を迎える喜びと同時に私の心は能登半島地震において被災された方々に向けられています。心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い再建をお祈りいたします。

第一施設団は、我が国の政治・経済の中核地域を担任する東部方面隊の施設力の骨幹部隊として、防衛・警備事態や各種災害において、確実に任務を完遂することが求められます。第一施設団隊員一同は本年も各種任務・訓練等に精励し、方面施設としての任務・役割を全うしていく所存であります。

また、昨年は、施設団訓練検閲（第五施設群等が受閱）、東ティモール及びジブチ国における能力構築支援活動、陸自演習、YS-187、春季・秋季東富士演習場定期整備等に、隊員一同、積極的に取り組んで参りました。また、古河駐屯地におきましては駐屯地創設七十周年を迎え、関係各部隊のご協力の下、駐屯地創設七十周年記念式典を盛大に開催することができました。ご参加いただいた関係各位、協力団体の皆様に対し、深甚より感謝申し上げます。

本年が関係者皆様にとりまして、幸多き素晴らしい一年となりますよう、心より祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。本年も第一施設団そして古河駐屯地をどうぞ宜しくお願いいたします。

# 関東補給処長

陸将 青木 誠



謹賀新春



関東補給処 最先任上級曹長  
准陸尉 小林 健太朗



## 年頭の辞

隊員並びにご家族の皆さま、そして平素からご支援ご協力を賜つております関係諸団体の皆さま、明けましておめでとうございます。

昨年の関東補給処は能登半島地震災害派遣における補給整備支援、令和6年度陸上自衛隊演習及びYS-87への参加並びに防衛省・自衛隊70周年記念観閲式支援など多岐にわたる任務に当たつてまいりました。

本年も、関東補給処は全国支援と東部方面隊支援を担うという、我々の使命を完遂するため各人が職責を自覚し、さらに連携の強化を図り処員一丸となつて任務に邁進する所存です。

本年が皆さまにとって、素晴らしい年となりますことを心より祈念申し上げます。



# 東部方面隊

## 2024年をあづまで振り返る

### 能登半島地震に係る災害派遣



1月1日、石川県能登地方を震源とする最大震度7の地震が発生し、災害に伴い東方航空隊及び東方シ通群がヘリコプター映像伝送で情報収集活動を行った。

統合幕僚監部は1月2日、災統合任務部隊(JTF)を編成し、方面隊は生活支援隊を差し出して1月5日から災害派遣活動を実施した。

### 方面隊訓練検閲(2高群・後支隊)



方面隊は2月16日から3月8日までの間、東方管内駐屯地、航空自衛隊入間基地、東富士演習場等において、第2高射特科群及び東部方面後方支援隊に対する方面隊訓練検閲を実施した。本訓練検閲は作戦遂行能力の向上を図ることを目的として、重要影響事態から武力攻撃事態の作戦推移における防衛警備上の任務に基づく部隊の行動について検した。

### 方面狙撃競技会



方面隊は3月6日、東富士演習場において、狙撃手・組に必要な狙撃練度を維持・向上とともに、狙撃手希望者の拡大を図ることを目的として、令和5年度方面狙撃競技会を実施した。競技の結果は第31普通科連隊1組との接戦を制した第1普通科連隊第3中隊が優勝した。

### 方面隊訓練検閲(特科連隊)



方面隊は7月5日から7日までの間、矢臼別演習場において、東部方面特科連隊に対する方面隊訓練検閲を実施した。

本訓練検閲では火力発揮に係る東部方面特科連隊の練度等について検し、教育訓練の成果を評価・判定した。

### 第21次派遣海賊対処行動支援隊(DGPE)



師団は1月14日、大宮駐屯地において第21次派遣海賊対処行動支援隊(DGPE)の壮行行事を行った。

1月25日から7月25日までの間、ジブチ共和国(ソマリア沖アデン湾)において海賊対処行動に係る基地警備や維持管理を行い、DGPEとしての任務を完遂した。

### 方面隊創立64周年記念行事



方面隊は2月23日及び24日、朝霞駐屯地等において方面隊創立64周年記念行事を挙行した。

23日は優秀隊員招待行事、方面音楽まつり、歴代総監会同を、24日は総監感謝状贈呈式、記念式典、記念会食をそれぞれ実施した。

### 自衛隊統合防災演習(06JXR)



方面隊は5月20日から24日までの間、令和6年度自衛隊統合防災演習(06JXR)に参加し、日本海溝・千島海溝周辺構型地震対処の検証を行なうとともに、大規模震災対処等における指揮幕僚活動を演練して、対処能力を維持・向上させるとともに実効性の向上を図った。

### 防衛省・自衛隊70周年記念観閲式



11月9日、朝霞駐屯地及び朝霞訓練場において、防衛省・自衛隊70周年記念観閲式が挙行された。2024年は防衛省・自衛隊70周年の節目の年であったことから、より華やかで力強い行事として、陸海空自衛隊の航空機、車両及び徒步部隊による観閲行進を実施するとともに、70周年を記念した午餐会等を実施した。

切磋琢磨

質実剛健

百折不撓

初志貫徹

雨垂れ石を穿つ

不撓不屈

積小為大



# 2025年 東部方面隊 新年幕開け 新たな決意で任務に邁進

